

答弁書第二二一號

内閣參質八四第二二二號

昭和五十三年六月三十日

内閣總理大臣 福田赳夫

參議院議長 安井謙殿

參議院議員藤原房雄君提出国内鉱山の維持助成に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員藤原房雄君提出国内鉱山の維持助成に関する質問に対する答弁書

一について

先の第八十四回国会の衆議院商工委員会において、金属鉱業政策に関する決議がなされ、また近い将来、鉱業審議会は、同審議会鉱山部会に設置された鉱業政策懇談会の報告を踏まえて、通商産業大臣あて建議をする予定である。これらを踏まえて、早急に、国内金属鉱山対策を検討してまいりたい。

二について

最近の国際相場低迷と円相場の高騰により非鉄金属鉱業の経営環境は悪化しつつある。こうした中で国内鉱山が存続していくには、鉱山自体の自助努力と並行して、その経営安定化のための対策を講ずる必要があると考えているが、国内において目標とすべき生産の規模について

は、可採粗鉱量、探鉱成果等が年々変動する性格を有するものであるため、明示的に設定することは困難である。

三について

(イ) 御指摘の国内鉱山維持調整基金構想については、企業の経営責任との関連、財源等からみて現実的ではないと考えている。

(ロ) から(ニ)まで 政府としては、御指摘の国内鉱山維持調整基金は三について(イ)で述べた理由で現実的ではないと考えているが、国内鉱山の資金融通の円滑化のための施策は必要と考えており、その資金規模、財源の調達方法等については、今後関係方面と調整してまいりたい。

(ホ) 当面の措置としては、昭和五十三年度予算における新鉱床探査費補助金等の機動的弾力的執行を図るとともに、関連業界の協力を得ること等を考えており、これらにより経営の危機の回避に努めてまいりたい。

四について

(イ) 国内製錬所の経営の悪化は、御指摘の電気料金等、エネルギーコストの上昇もあるが、製品価格の暴落、円相場の高騰、需給の悪化等も大きな要因となつてゐる。これに対処するため、エネルギーの効率的な使用、条件製錬費の改善等を指導するとともに、備蓄制度の活用等を行うことにより、需給の安定を図つてまいりたい。

(ロ) 及び(ハ) 水力又は地熱による発電の開発については、これを促進するための調査を行うとともに、その建設工事に係る資金についても日本開発銀行等による長期低利の融資の対象として資金の確保に努める等の対策を講じており、今後ともこれらの対策を推進してまいりたい。

五について

金属鉱山所在地域に係る地域対策としては、昭和五十三年度から新たに特別誘導地域制度を

創設し、これに疲弊の著しい金属鉱山所在地域を含めることとするなど、諸種の対策を講じて
いるところであるが、地域の疲弊に対処するためには、地域経済に重要な役割を果たしている
鉱山の経営の安定化を図ることがまず重要と考えております。今後ともこれら施策を推進すること
により、地域経済社会の安定を図つてしまいたい。